

La RIP 2003-2006: Transparencia de Procedimientos y Visibilidad de Contenidos

205
EDITORIAL

Apartir de ese segundo número de 2003, estamos asumiendo la responsabilidad de editar la Revista Interamericana de Psicología. Inicialmente, saludamos calorosamente a todos los nuestros lectores, autores y consultores, y agradecemos mucho à Junta Administrativa da Sociedad Interamericana de Psicología por confiarlos esa desafiadora misión. Como nuevos editores, nuestras metas iniciales son mantener las calidades que la RIP ya tiene y ejecutar algunas mejorías relacionadas a procedimientos editoriales, visibilidad y proceso ejecutivo.

Con respecto a los procedimientos editoriales, seguiremos estrictamente las pautas del Manual de Publicación de la American Psychological Association (5 Edición, 2001) relacionadas a las normas y las cuestiones éticas para el profesional y el autor de producción científica. Estaremos con más empeño enfatizando los aspectos de comunicación con los lectores y con los autores y consultores de la revista. Desde que empezamos en Febrero de 2003, tenemos cuidados especiales con este aspecto. Los autores son comunicados sobre la posición editorial de sus artículos y estos son revisados por consultores y por el Consejo Científico. La decisión de aceptación queda con los editores, teniendo en cuenta el Consejo, que analiza todas las versiones de la revisión y solicita los cambios. Se notifican a los autores sobre la última decisión lo más pronto posible y se les informa la fecha en la cual se publicarán los manuscritos. Una herramienta electrónica ha sido propuesta y presentada a la comunidad y se ha mostrado muy útil para el procesamiento ejecutivo del periódico. Tenemos la satisfacción de inaugurar un nuevo procedimiento editorial en nuestra revista, por lo cual los autores podrán acompañar por Internet cada paso del trámite de su artículo. Para mantener esta política de transparencia, sin perjuicio a confidencialidad de las informaciones individuales a nosotros dedicada, creamos un código que solamente los autores y las personas con quienes estos desean compartir esta información podrán localizar el artículo. Estas informaciones están en la nueva página de la revista en la Internet <<http://www.psicorip.org>>.

Nuestra segunda preocupación es ampliar la visibilidad de la RIP. Es muy importante que la RIP mantenga las indexaciones que tiene, recupere otras que haya perdido y se ponga en nuevos índices y databasis que la conecte al campo de la Psicología. En esta misma línea, ponemos en la Internet, en la dirección arriba, todo el contenido de la Revista desde 1967, con acceso por autor y por volumen/fascículo. Para el inicio del próximo año, está prevista la inclusión de los compendios en español y en inglés y, para 2005, un índice temático.

Hemos mantenido la constitución del Consejo Científico para la organización de este fascículo, una vez que todos los artículos han sido sometidos a la Editora Saliente Dra. Irma Serrano-García y encaminados a nosotros en alguna posición

del proceso editorial. Sin embargo, se seleccionarán un nuevo Consejo Científico y nuevos consultores entre los investigadores renombrados en la Psicología del mundo, especialmente de las Américas para los próximos fascículos. Ciertamente, muchos miembros del Consejo presente serán invitados a seguir trabajando con nosotros y otros nombres se van a añadir para que colaboren. La Revista Interamericana de Psicología permanecerá, principalmente, como un periódico que publica trabajos originales en la Psicología actual: artículos de investigación y de revisión, informes breves, relatos de experiencia profesional, notas técnicas, reseña de libros y noticias. Nuestra mayor esperanza es que la RIP alcance un papel más pertinente en el desarrollo y diseminación de la ciencia psicológica en las Américas a lo largo de los años siguientes, con alta reputación, publicando investigación empírica y teoría, como un elemento esencial de la Psicología, sosteniendo el enfoque internacional y uniendo la Psicología de las Américas al mundo. Todos los esfuerzos se harán para publicar la RIP tres veces al año, en un futuro próximo.

Para nosotros, un bueno término como editor depende del apoyo institucional y de la comunidad científica. Mucho hemos aprendido durante esos últimos años en nuestras tareas de editores en otras revistas. Nosotros sabemos que un periódico es muy conectado a la persona del editor. Desde que uno asume un periódico, él pertenece al periódico y viceversa. Esa es la manera que nosotros nos hemos relacionado con nuestras tareas de editoración científica. Por consiguiente, todos los fracasos y éxitos son nuestros, no de la institución que nos apoya para hacer el periódico. Por lo tanto, realmente esperamos que la SIP pueda darnos todo apoyo institucional que necesitaremos como editores, productivamente, para el alcance de nuestras metas. Sin embargo, es fundamental que la comunidad científica participe con nosotros del intento de hacer de la Revista Interamericana de Psicología la mejor de las Américas.

Agradecemos desde ya el apoyo que hemos recibido y que estamos recibiendo de la SIP y de la comunidad. Una parte importante del apoyo mencionado viene también de la Universidade Federal do Rio Grande do Sul, especialmente en la persona de su Decano de Pesquisa Dr. Carlos Alexandre Netto, a quien nos aplaza agradecer. Además, agradecemos los fondos de la agencia brasileña CNPq (Concilio Nacional de Desarrollo Científico y Tecnológico).

Estamos seguros que, principalmente, una revista realmente buena necesita que editores se dediquen a ella. Ese es nuestro deber y compromiso con la RIP. Nuestra responsabilidad será confirmar la propuesta que ahora afianzamos, mientras asistimos las demandas de la SIP y de la comunidad de la Psicología. Nuestro equipo es muy calificado, auxiliándonos a promover y mantener nuestra carrera de editores por caminos exitosos. Por lo tanto, registramos aquí los agradecimientos a nuestro equipo compuesta por los profesionales y amigos Vicente Cassepp Borges, Solange Fonseca Camboim y Joana Severo Leon. También a Angeli Marasá y Lucas Neiva-Silva, por la colaboración en los primeros meses de este año.

Presentamos, entonces, con satisfacción este numero de la RIP, que es formado por artículos que han sido acompañados por la Editora Saliente Dra. Irma Serrano-García y su equipo, a quien agradecemos por nos haber encaminado las informaciones necesarias y pertinentes a un bueno comienzo de trabajo. Nuestro agradecimiento especial a Gerente Editorial Saliente Dra. Josephine Resto-Olivio, también siempre disponible a ayudarnos en la tarea de transición.

Los artículos presentados componen una sección especial sobre Psicología Crítica, editada por la Dra. Maritza Montero de la Universidad Central de Venezuela y por el Dr. Pablo Fernández Christlieb, de la Universidad Nacional Autónoma de México. Hemos incluido otros artículos que componen la sección regular de la Revista. Uno de ellos es un homenaje a nuestra muy estimada amiga y compañera Dra. Angela Maria Brasil Biaggio, que ha fallecido en 2003 y que deja una gran contribución a la Psicología latinoamericana y internacional. Angela ha sido presidenta de la SIP, y la RIP le hace este pequeño homenaje que es muy sincero y humilde frente a todo que ella nos representa. Angela también ha sido la orientadora de Maestría de la editora Silvia H. Koller y a nosotros nos gustaría mucho más publicar uno de sus artículos personales que un obituario. Sin embargo, se queda en nuestra tarea la certeza que mucho nos ha influenciado como profesional y como persona, y que puede descansar en paz porque acá seguiremos trabajando mucho por la Psicología. Como ella ha hecho arduamente durante toda su vida.

Porto Alegre/BR, Octubre de 2003

*Silvia Helena Koller
Piotr Trzesniak
Editores*

***The RIP 2003-2006:
Transparency of Procedures and Visibility of Contents***

Starting with the second issue of 2003, we are assuming the responsibility to publish the Interamerican Journal of Psychology. Initially, we would like to cordially greet to all our readers, authors and consultants, and also to thank the Board of the Interamerican Society of Psychology for assigning to us this pleasant and challenging mission. As new editors, our initial goals are to maintain the positive features that the RIP already has, and to achieve some improvements concerning *editorial procedures, visibility and executive process*.

Regarding the *editorial procedures*, we will strictly follow the rules of the Publications Manual of the American Psychological Association (5th. Edition, 2001), as far as norms and ethical issues are concerned for the professional psychologist, and for the author of scientific production. We will also strongly emphasize the communication aspects with readers, authors and reviewers. Since we started, in February 2003, we are dedicating special attention to this aspect. The authors are all the time kept informed about the editorial position of their articles. The articles are being revised by invited referees and by the members of Scientific Council. The final decision of acceptance is made by the editors, taking into account the analysis by the Council, all referee reports, and author's reply or action in response to all requests for changes. The decision and, if it is positive, the publication date, are informed to the authors as soon the former is taken.

We developed and presented to the community a new and very useful electronic tool for the editorial process of the manuscripts. It is our pleasure to inaugurate a new editorial procedure in our Journal, so that, from now on, authors will be able to accompany each step of their articles through the editorial process via the Internet. To maintain this transparent policy, without exposing the confidentiality of relevant personal information each submitted paper will get a code, known only to the authors and to people they are willing to share it. Using the code, authors will be able to identify the position of their article visiting our new site in the Internet at <<http://www.psicorip.org>>.

Our second concern is to enlarge the visibility of the Journal. It is very important that the RIP keeps all indexations it already has, recovers others, that it has lost, and gets to be included in new indexes and data basis connected to the field of Psychology. Also along the *visibility dimension*, we put in the Internet the whole content of the Journal since 1967, with access by author and by volume/issues. The inclusion of the summaries in Spanish and in English is foreseen for the winter/spring of 2004, and we hope to make available a thematic index one year from then.

We did not change the constitution of the Scientific Council for the organization of this issue, since all the articles have been submitted to the former editor Dr. Irma Serrano-García and passed to us in different steps of the editorial process. However, new Scientific Council and also new reviewers will be selected in near future among outstanding researches in the field of Psychology in the world, but especially in the Americas. Surely, many members of the present Council will be invited to continue to work with us, and other names will be added.

The Interamerican Journal of Psychology will remain a Journal that publishes mainly original papers on current Psychology: research, but also review articles, brief reports, professional experience reports, technical notes, book reviews and news. Our goal is that the RIP reaches a more prominent role in the development and dissemination of psychological science in the Americas in the years to come, earning the highest reputation, publishing empiric investigation and theory, being an essential element of Interamerican Psychology, sustaining an international focus and presenting the Psychology from the Americas to the world. All the efforts will be made to publish the RIP three times a year in a next future.

For us, a good term as editors depends on the institutional support and of the scientific community. Much we have learned during the last years while editing other scientific journals. We know that a journal is very connected to the editor's person. Since one assumes a journal, he/she belongs to the journal and vice versa. That is the way we have been related to our task of scientific publishing. Consequently, failures and successes are mainly ours, not so much of the institution that supports us. We really hope that SIP can give us all institutional support that we will need as editors to reach our goals. However, it is fundamental that the scientific community participates with us of the intent of making the Interamerican Journal of Psychology the best in the Americas.

We already have to thank very much the support so far received from the SIP Board and from the community. An important part of the support also comes from the Universidade Federal do Rio Grande do Sul, especially from the Dean of research, Dr. Carlos Alexandre Netto, to whom we are glad to thank. Also, we thank the funding from the Brazilian agency CNPq (National Scientific and Technological Development Council).

We believe that for a journal to be really good, editors must be devoted to it. This is our duty and commitment to the RIP. Our responsibility will be to confirm the proposal we now present, attending the demands of the SIP and of the Latin-American community of Psychology. Our team is highly qualified, focused to keep the Journal successful and does the work with enthusiasm. It is therefore our pleasure to say thank you very much to our colleagues, professionals and friends Vicente Cassepp Borges, Solange Fonseca Camboim and Joana León Severo. We also thank Angeli Marasá and Lucas Neiva-Silva, for their collaboration to get the work started in the first months of this year,

210 and to former editor Dr. Irma Serrano-García and her team, for the necessary and pertinent information at the beginning of our work. Our special thanks to the former editorial manager, Dr. Josephine Resto-Olive, for being always available during the transition period.

We present, then, with satisfaction this issue of the RIP, which is composed by articles that have been accompanied by the former editor Dr. Irma Serrano-García. There is a special section on Critical Psychology, edited by Dr. Maritza Montero, Universidad Central de Venezuela and by Dr. Pablo Fernández Christlieb, Universidad Nacional Autónoma de Mexico, and other articles, which compose the regular section of the Journal. One of the latter is a homage to our very dear friend and partner Dr. Angela Maria Brazil Biaggio, who died in 2003. Angela has been President of the SIP and left a great contribution to the Interamerican and International Psychology. RIP sincerely makes this homage to her, which is certainly small comparing to all that she represents to us. Angela has also been the adviser of the editor Silvia H. Koller and we surely would like much more to publish one of her personal articles than an obituary. However, it is certain that she had been a very important person in our lives and that she can rest in peace, because here we will go on working hard for the Psychology. As she had arduously made during all her life.

Porto Alegre/BR, October 2003

Sílvia Helena Koller
Piotr Trzesniak
Editors